
 

 
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia-Romagna 

Commissione Regionale Sentieri e Cartografia 

 

Verbale riunione del 12-01-2024 

Alle ore 21:00 da remoto si è tenuta la riunione della Commissione con il seguente ordine del giorno: 

1. Corsi per sentieristi 
2. Rilievo Alta Via dei Parchi 
3. Programma per gestire le uscite di manutenzione 

Presenti i seguenti membri della commissione: 

Marco Cassola, Gabriele Sani, Elio Pelli, Margherita Piolanti, Mauro Vai, Stefano Mordazzi (fino alle 22:45), 
Alberto Tinterri, Carlo Prosperi 

Presente anche Alessandro Geri (sezione di Bologna) per il tempo del primo punto. 

Si prosegue poi con i punti all’ordine del giorno. 

Corsi per sentieristi 

Parla Elio che ha seguito l’argomento. È stata stilata, insieme ad Alessandro, una bozza del programma in 
quattro lezioni online da due ore l’una il mercoledì, a partire dal 7 febbraio 2024. Viene fatto notare da 
Alessandro che va pensata la modalità di invio degli attestati se ci fossero molti partecipanti (in corsi 
precedenti la cosa si è rilevata problematica). Se il corso dovesse rivelarsi proficuo a livello regionale in 
Emilia-Romagna sarebbe interessante proporlo poi anche in altre sedi (formazione in altre regioni). Gli 
argomenti del corso sono stati decisi usando come base il Manuale della Sentieristica pubblicato 
recentemente dal CAI.  

La commissione procede poi a passare in rassegna e rimpolpare il programma del corso (esposto da 
Alessandro). Essendo il corso composto solo di parti teoriche è da prevedere un tirocinio pratico organizzato 
per gli interessati dalle singole sezioni. 

Margherita fa notare che il corso dovrebbe concentrarsi principalmente su argomenti di interesse per tutti i 
sentieristi, non solo i coordinatori/referenti. Carlo concorda facendo l’esempio di argomenti presenti 
all’interno del corso che sarebbe il caso di rimuovere. Anche Alberto propone di inserire argomenti che non 
siano di interesse a tutti i partecipanti. Elio sostiene invece che sarebbe il caso di accennare anche solo 
brevemente questi argomenti in modo da tenere informati tutti i sentieristi su come funzionano alcune 
meccaniche dietro le quinte. Viene infine modificato il target nell’intestazione del corso includendo anche 
sentieristi che non abbiano mai fatto uscite e si avvicinino per la prima volta all’argomento. Viene previsto 
inoltre anche un modulo per raccogliere feedback da parte dei corsisti. Per incentivare i feedback si decide 
che un corsista viene ritenuto presente alla lezione solo se invia un feedback. 

Marco dirigerà il corso. 



 

Il programma sarà inviato alle sezioni il prima possibile e l’ultima data per iscriversi sarà il 31 gennaio. 

Va verificato lato CAI il costo per il software che verrà utilizzato per fare le varie videoconferenze che 
comporranno il corso. 

RILIEVO ALTA VIA DEI PARCHI 

Marco dice che non ci sono aggiornamenti. Bizzarri (presidente GR) ha mandato una mail il 10 gennaio: 
chiede ai presidenti di sezione di attivarsi per chiudere i lavori al più presto, poiché sembrerebbe che la 
Regione voglia uscire con delle mappe tematiche a fine marzo. 

PROGRAMMA PER GESTIRE LE USCITE DI MANUTENZIONE 

Carlo chiede come è proceduto lo sviluppo del software per la gestione delle manutenzioni dell’istituto di 
Modena (giugno 2023). Marco riporta che è stata fatta un po’ di analisi, presentata poi dagli studenti 
all’esame di maturità. Dopodiché non ci sono stati altri aggiornamenti. 
Marco illustra una bozza di software per raccogliere i dati delle uscite in modo centralizzato, per poi avere 
statistiche in tempo reale. La maggioranza dei presenti non ritiene che valga la pena svilupparlo 
ulteriormente perché ormai ogni sezione ha un suo sistema. Se servono dei dati basta chiederli alle sezioni. 

 

Alle ore 23:44 si concludono i lavori 

 

 
 


